

# Buchener!

## Eure altehrwürdige, seit 85 Jahren bestehende Mittelschule, Euer Realgymnasium ist in Gefahr!

Man will dieser mit dem Lebensorge unserer Vaterstadt eng verwachsenen Bildungsstätte, die gegenüber anderen, mühsam konstruierten und längst abbaubaren Zwergschulen des Bezirks, ihre Existenzberechtigung seit Generationen erwiesen hat, man will unserem Realgymnasium die

jewel untersten Klassen wegnnehmen und diese nach Waldbüren verlegen. — Realschule Buchen-Waldbüren soll künftig dieses Zwangsgesäß genannt werden! Wohl Ihr was das heißt? —

Das heißt das Buchener Realgymnasium auf Kosten der Waldbürener Realschule langsam aber sicher zugrunde richten!

Lässt Euch nichts vormachen und lasst Euch nichts erreden und lasst Euch nichts vortäuschen! — Die Sache ist so und sie wird nach sachverständigem Urteil so verlaufen, daß die

Buchener Anstalt den größten Teil ihrer auswärtigen Schüler verlieren wird, daß der Buchener Anstalt in den nächsten Jahren rund 100 Schüler verloren gehen und daß die Buchener Anstalt, zugunsten der Waldbürener Realschule, systematisch in ihren Grundlagen und in ihren Existenzbedingungen überhaupt, aufs aller schwerste bedroht wird!

Und das soll bei einer Mittelschule geschehen, die ihre Existenzberechtigung seit beinahe 100 Jahren bewiesen hat, die, nach ihrem Ausbau zur Vollanstalt, eine jährlich steigende Schülerzahl aus dem heiligen Bezirk, aus den benachbarten Bezirken und aus vielen anderen Teilen Badens und Bayerns aufzuweisen hat, die heute mit ihren 240 Schülern eine der best besuchten, angesehensten und wertvollsten Mittelschulen ganz Nordbadens geworden ist! — Eine solche Anstalt sucht man in ihrer Existenz zu untergraben, statt sie von Gottes- und Rechts wegen auf Staaßkosten zu unterhalten, wie das bei einer derartigen für die Bevölkerung eines umfassenden Gebietes teilnehmenden lebensnotwendigen Schule seit Jahr und Tag das einzige Richtige und Notwendige gewesen wäre! — Dafür soll nun eine Zwergschule mit 55 Schülern in 6 Kl., die diese Schülerzahl nebenbei nur der Unterhaltung des üblichen Schulgebäudes verträgt, ausgebaut und lebensfähig gemacht werden! Eine Schule, deren Existenzberechtigung nur erwiesen ist, durch einige unbelehrbare Gegner Buchens, ble es nicht über sich bringen können, Waldbürener Schüler die Schule in Buchen besuchen zu lassen, die es aber fertig bringen könnten, daß ein derartiger Vernichtungsplan der Buchener Schule, anscheinend die Nutzung, Unterstützung und Mitwirkung sehr prominenter und einflussreicher Persönlichkeiten des Landes fand, und so erst diese bedrohliche Gestalt gewinnen konnte. —

Und wie steht es denn dabei mit den berühmten Ersparnissen aus? — Statt einer neuklassigen gut besuchten Anstalt mit einsachtem Lehrpersonal, sind nun fortan 10 Massen mit doppeltem Lehrpersonal zu unterhalten. Das ist der rechnerische Esselt dieser Abben-Glanzleistung! —

Statt die Waldbürener klassige Schule mit ihren insgesamt 55 Schülern abzubauen und damit von oben herunter der Buchener Anstalt zu der ihr gehörenden wohl-

verdienten Beachtung zu verhelfen, hat man aus Gründen, die nichts mit Ersparnissen und nichts mit Nationalisierung zu tun haben, einen Zustand geschaffen, der die ganze Bevölkerung Buchens, des Buchener Bezirks und der benachbarten Bezirke zu schärfstem Protest und zu schärfster Abwehr zwingt. Da darf keine andere Meinung der gesamten Stadtverwaltung, des gesamten Stadtrats und der gesamten Einwohnerschaft geben!

Der Plan muß um jeden Preis verschlagen werden! Da darf es kein unsachliches Vorwerten, kein schwachmütiges Verhandeln und keine Duldung irgendwelcher geheimnisvoller, unkontrollierbarer Abmachungen geben!

## Buchener!

Verlangt offenes Visier von allen Inbetracht kommenden Stellen und Persönlichkeiten! Und dann mit allen Mitteln und mit alter Deutlichkeit!

## Front

gegen eine derartige unethische Bedrohung der Zukunft Buchens und gegen eine solche Schädigung Eurer Lebensinteressen!

Die ganze Bevölkerung Buchens, sie muß zusammenstehen wie ein Mann, um diese Schädigung unmöglich zu machen!

Was würde unser hochverehrter Landsmann und Ehrenbürger, Herr Innernminister Josef Wissmann von seinen Landsleuten denken müssen, wenn sie zugäben, daß die Wkt an die Wurzel der altehrwürdigen Bildungsstätte gelegt wird, die ihm und so und so viel andern, im Land und Volk hochverdienten Männern die Möglichkeit zu Vorbildung und Aufstieg gab!

Kein Haus und keine Familie in Buchen, deren Angehörigen die Schule nicht zu besserem Horizonten und zu gesicherterer Lebensstellung verholfen hätte!

Und Ihr sollt dulden, daß man Euch diese Bildungsstätte zerstört!

## Nimmermehr!

Die Augen auf und die Reihen geschlossen!

## Seid einig im Wollen!

## Seid kämpf- und opferbereit!

Damit die Nachfahren nicht einschl. von Euch sogen müssen:

Sie waren des harz erkämpft  
Erbes ihrer Väter nicht wert

## Videant consules!

Ein alter Buchener.